

En la instancia organizada por Clapes UC estuvo el expresidente Frei: Matthei hace un guiño al centro en seminario sobre Edgardo Boeninger

La alcaldesa de Providencia destacó el rol clave que jugó el exministro en los primeros años de la Concertación. “Yo lo quise y admiré mucho”, dijo.

J. P. GUZMÁN

Rodeada de figuras clave de la Concertación, la alcaldesa de Providencia y probable candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), participó ayer en un seminario organizado por Clapes UC en la Casa Central de la UC titulado “Gobernabilidad y Democracia”, en donde se destacó la carrera política del exministro y exsenador demócrata-cristiano Edgardo Boeninger, quien falleció en 2009.

En el encuentro estuvieron el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle (DC) y dos integrantes de los gobiernos de la época, Alejandro Foxley (DC) y Sergio Bitar (PPD) —además del ensayista Sergio Muñoz Riveros—, cuyos discursos estuvieron marcados por sentidos homenajes a quien estuvo encargado de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres) entre 1990 y 1994. Además, estuvo presente como moderadora la exembajadora Iris Boeninger, hija del exministro.

En la misma tónica, cuando a la edil le tocó tomar la palabra, se sumó a los elogios a Boeninger en un discurso que si bien fue breve (no alcanzó los 10 minutos), estuvo caracterizado por guiños hacia el centro político.

“Fue un estratega y un patriota. Yo lo quise y lo admiré mucho: por su inteligencia, por su formación y porque era muy bien intencionado. Era sobrio y discreto (...). Su estilo dialogante y grato me marcó muchísimo”, aseveró.

Además, destacó el rol “reformista” del exministro quien, de acuerdo a la edil, “creía en los cambios, pero graduales y



La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), durante el seminario organizado por Clapes UC.

La crítica de Eduardo Frei por el caso Convenios

En el seminario de Clapes UC, el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle hizo varios comentarios que apuntaron a criticar el Gobierno.

Primero, cuando se refería al fallecido exministro Edgardo Boeninger, dijo: “Edgardo era un hombre de Estado por excelencia, sobrio, respetuoso. Nunca en su ministerio vimos robos de computadores, ni vivimos conflictos como los que estamos viendo y que no se cierran como los famosos convenios. Era un hombre de Estado, como eran los grandes políticos de este país. Por Dios que nos hace falta un hombre así en este momento”.

Cuando se refirió a la crisis de seguridad, dijo: “Ahora en Chilito cuando se apaga la luz, todos salen asaltados. Ese es el país en el que vivimos”, y sobre la crisis migratoria, agregó: “Esta semana dijeron que iban a salir millones de chilenos y extranjeros. Hoy día estamos en paro en el aeropuerto. Fantástico”.

efectivos”. Allí enfatizó que “se distanciaba de los impulsos revolucionarios de la izquierda, pero también del *statu quo* paralizante de cierta derecha”.

Matthei agregó “aprendimos todos de él que la gobernabilidad, los proyectos de largo plazo y el respeto por las reglas tienen que ser los pilares. A ello se

suma que la institucionalidad tiene que estar defendida constantemente”.

Eso sí, la edil advirtió que, aun con buenas ideas, “si no hay una persona detrás que valora el honor, que realmente quiere a Chile (...), sin eso no llegamos a ningún lado”.

Estas palabras llegan en un

contexto en donde su conglomerado, Chile Vamos, ha buscado acercarse a partidos del centro en las últimas semanas. Sin ir más lejos, este lunes, las directivas de los partidos de centroderecha dieron su respaldo a dos candidatos a alcaldes del partido Demócratas.

También hay voces del sector que han planteado la necesidad de incluir a esos nuevos conglomerados en un eventual gobierno, en caso de ganar la elección presidencial de 2025.

Matthei reitera “caiga quien caiga”

Además, al salir del seminario, Matthei respondió brevemente a la prensa por los nuevos antecedentes que se conocieron que vinculan a Andrés Chadwick con el caso Audio. “Yo quiero ser súper clara, tal como lo he sido desde el principio. No quiero ni enredarme ni enredar a nadie. He dicho desde el principio que tolerancia cero contra la corrupción, que aquí es caiga quien caiga, aunque sea mi hermano”, aseveró.

Agregó que “al mismo tiempo, es vergonzoso el tipo de filtraciones que estamos teniendo. Eso no puede ser”.

También se refirió al tema el director de Clapes UC, Felipe Larraín (Ind.), —ministro de Hacienda en los dos gobiernos de Sebastián Piñera—, quien aseveró que “yo tengo confianza en Andrés Chadwick, yo espero que los hechos se esclarezcan. Me parece que indudablemente este es un tema muy complejo, pero junto con eso quiero decir que los hechos deben esclarecerse”.